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L' evento

Universiadi, città a rischio caos " Dal porto bus ogni
30 secondi"

La commissione lancia l' allarme mobilità 2019
" Corsie libere e presidiate I pullman degli
atleti saranno scortati" Una città modello
giapponese: «corsie libere e presidiate»,
tragitti « cronometrati » , pullman « scortati ».
Ecco la Napoli formato Universiadi, i giochi
universitari che si terranno tra giugno e luglio
2019.  A  descr ivere   lo  scenar io   ie r i   in
commissione consiliare l' assessore allo Sport
d e l   C o m u n e   C i r o   B o r r i e l l o :   « P e r
accompagnare gli atleti che alloggeranno sulle
navi è stato calcolato che ogni 30 secondi
entrerà e uscirà un pullman dal porto di Napoli
» . Una mobilità da rullo compressore. Il conto
è presto fatto: sono 6400 gli sportivi che
dormiranno sulle imbarcazioni e dovranno
essere accompagnati tutti i giorni nelle dodici
st rut ture sport ive dedicate al l '  evento,
suddivise tra campi ufficiali delle gare e
impianti di solo allenamento. Partiranno la
ma t t i na   da l   po r t o   e   r i en t r e ranno  ne l
pomeriggio. «Vuol dire  ha dettagliato l'
assessore  che per due ore al giorno la città
sarà sottoposta a un dispositivo di traffico
rigido.
Gli atleti, ci è stato comunicato, non potranno
restare nei pullman per più di 20/ 30 minuti,
per cui viaggeranno su corsie dedicate » . I napoletani rischiano la paralisi del traffico in quei giorni. È
stato imposto che il villaggio degli atleti non dovrà distare più di 20 chilometri dai vari impianti sportivi.
Saranno 300 i pullman in dotazione alla città di Napoli, 700 in tutta la Regione: oltre ai 10 mila atleti con
le delegazioni, ci sono staff tecnici, arbitri. Non solo. Bisogna considerare che nazionali diverse  sono
160 i paesi partecipanti  non potranno condividere uno stesso pullman.
Insomma, una logistica improba da far quadrare. C' è poi da fare i conti con i tempi: entro il 2019
dovranno essere terminati i lavori sugli impianti. « A giugno 2018 devono aprire i cantieri», ha
sottolineato Borriello. Tra i principali interventi la pista di atletica allo stadio San Paolo e la costruzione
di una seconda piscina di allenamento alla Scandone. Nelle altre strutture ci sono infissi da sostituire,
impianti idrici ed elettrici da rifare, coibentazioni. Napoli sarà la sede ufficiale delle gare di atletica,
nuoto, ginnastica artistica, tennis.
Per questo al San Paolo sarà rifatta la pista, nonostante il Calcio Napoli non abbia mai nascosto la
necessità di « eliminare l' atletica » soprattutto per gli impegni in Champions che impongono la chiusura
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dello stadio ben oltre le 24 ore prima del match. E il Comune si appresta a definire con il club azzurro
una convenzione duratura per affidargli lo stadio chiavi in mano.
Le gare di calcio delle Universiadi sono previste invece a Salerno ed Eboli, la pallacanestro tra Caserta
ed Avellino. « Perplessità sui lavori prescritti dalla Fisu ( Federazione sport universitari) sugli impianti in
città » sono state avanzate dal presidente della commissione Vincenzo Moretto. Il consigliere Mimmo
Palmieri di Napoli Popolare ha suggerito « l' uso della tangenziale per gli spostamenti » . Il capogruppo
di Napoli in Comune a Sinistra Mario Coppeto ha evidenziato « l' opportunità di lasciare in dotazione
alla città, dopo le Universiadi, i bus che verranno acquistati per gli atleti». Pullman più piccoli, ha
proposto la consigliera Maria Caniglia di " Ce simme sfasteriati", da destinare anche « a funzioni sociali
».

Alessio Gemma

19 gennaio 2018
Pagina 8 La Repubblica (ed.

Napoli)
C. C. NAPOLI

< Segue

2A CURA DI ASITNEWS
IN COLLABORAZIONE UFFICIO STAMPA CCN

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Universiadi, riesplode la polemica: «Troppi ritardi, i
tempi sono stretti»
Il presidente della commissione consiliare Moretto: ancora criticità per impianti e mobilità
L' assessore Borriello: da affrontare il problema legato al trasporto degli atleti al Villaggio

NAPOLI. La commissione comunale per il
moni toragg io  de l le  a t t iv i tà   legate  a l le
Universiadi 2019 ha fatto il punto sulle attività
in corso e su quelle ancora da mettere in piedi.
Il tutto alla presenza dell' assessore Ciro
Borriello. «Mancano 13, 14 mesi a questo
importante appuntamento  ha precisato il
presidente della commissione Vincenzo
Moretto . Per aprile del 2019 dovranno essere
pronte  le opere e  i  p iani  necessar i  per
c o n s e n t i r e   l o   s v o l g i m e n t o   d e l l a
manifestazione. Da qui, dai tempi ristretti a
disposizione, c' è una serie di preoccupazioni
per alcuni aspetti ancora non affrontati».
Moretto precisa quali: «In primis il piano di
mobilità che dovrà essere approntato per i
giorni dell' evento e il completamento dell'
elenco delle strutture che ospiteranno i 6.400
atleti. Inoltre, ci sono perplessità sui lavori
prescritti sugli impianti messi a disposizione
dal Comune dall' autorità che ha avuto il
compito di esprimere un parere sulla loro
idoneità alle gare e/o agli allenamenti delle
squadre universitarie di tutto il mondo». L'
assessore Ciro Borriello ha spiegato che «il
parere sulla loro idoneità ad ospitare o le ga re
o gli allenamenti è stato espresso da un'
agenzia internazionale, la Fisu, che ha anche
evidenziato gl i  adeguamenti necessari;
architetti del Comune hanno redatto gli studi di
fattibilità, che sono una sorta di progettazione di massima, mentre sarà presto messa a bando la
progettazione definitiva per la realizzazione delle opere che saranno appaltate dal commissario: per
giugno, i cantieri dovranno essere aperti». Borriello sottolinea che si tratta di alcuni adegua menti (la
coibentazione, la sostituzione degli infissi, gli impianti idrici e di riscaldamento), tra i quali l' intervento
più corposo riguarda la piscina Scandone che, per il riscaldamento degli atleti, vedrà la costruzione di
una seconda piscina, non interrata e di minori dimensioni; sarà proprio la Scandone, infatti, ad ospitare
le gare internazionali previste a Napoli, insieme allo stadio San Paolo, dove si svolgerà l' atletica. E
ancora: «Gli altri impianti, disseminati lungo la periferia, so prattutto orientale, non avendo
caratteristiche adatte a competizioni internazionali, saranno adeguati per ospitare gli allenamenti, di
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calcio, ad esempio, una disciplina che non è tra le maggiori negli sport universitari» Un aspetto
importante è quello del pernottamento degli atleti, che a Napoli saranno ospitati al porto sarà necessaria
una ulteriore nave rispetto a quelle già disponibili  ma che dovranno anche essere trasportati nei
villaggi sportivi.
Si calcola, ragiona Borriello, che ogni 4 secondi, nell' arco temporale tra le 8 e le 10 del mattino, i
pullman per il trasporto degli atleti partiranno dal porto per raggiungere i luoghi deputati che non
dovranno essere più distanti di 20 chilometri. Una problematica, quest' ultima, piuttosto delicata in
quanto, anche per motivi di sicurezza, le strade di percorrenza dovranno essere libere e presidiate. Su
quest' ultimo aspetto, del trasporto degli atleti, Mario Coppeto (Sinistra Napoli in Comune a Sinistra) ha
suggerito di avanzare proposte affinché i mezzi di trasporto che dovranno essere acquistati e che, dopo
l' uso, rimarranno in dotazione alla città siano il più possibile aderenti alle esigenze di mobilità cittadine.

MARCO CARBONI
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PALLANUOTO SERIE B Il tecnico Marsili punta sul cambiamento di regolamento: quattro
squadre alla post season, non più due

Si alza il sipario sulla Rari Nantes: «Dritti verso i
playoff»

NAPOLI. Nella suggestiva cornice dell' Antico
Borgo Marinaro si erge lo storico Circolo Rari
Nantes Napoli, sede dell' omonima squadra di
pallanuoto. Nella soleggiata mattinata di ieri,
presso la sala Alberto Amato del suddetto
circolo, si è tenuta la presentazione della
nuova stagione della compagine biancazzurra
che si appresta a disputare  i l  prossimo
campionato di B. Al tavolo dei presenti era
assente per motivi personali il presidente della
Fin Campania Paolo Trapanese. Tantissimi i
ragazzi confermati della passata stagione,
eccezion  fat ta  per   i l  por t iere Gianluca
Cappuccio, oggi in forza al Pescara, ma ben
sostituito da Carlo Zicolella, proveniente dalla
squadra abruzzese.
Un altro nuovo ingresso, rispetto al team del la
passata stagione, è Paolo Pariso proveniente
dal Basilicata 2000. A fare gli onori di casa è
stato il presidente Improta: «L' anno scorso
abbiamo sfiorato i play off per un gol, una palla
fermata dalla traversa. Oggi stiamo vivendo il
fenomeno delle baby gang, ciò accade perché
s tanno venendo a  mancare   i   cen t r i   c i
aggregazione come i circoli sportivi e per
questo motivo il nostro obiettivo è quello di
togliere i giovani dalla strada». Un messaggio
chiaro anche dal vice presidente della Fin
Postiglione: «La Rari Nantes deve tornare
nella categoria che merita facendo delle giuste
politiche e attuando una programmazione a lungo termine. Il lavoro dei circoli è importante soprattutto in
un periodo dove c' è crisi e dove i giovani socializzano in maniera diversa e sono lontani dallo sport».
IL TECNICO. In chiusura di evento è intervenuto anche il tecnico della squadra Elios Mar sili. «Siamo
sicuri di poter partecipare ai play off ma facciamo attenzione a Roma e Tuscolano che si sono rinforzate
ma senza Cesport e Pescara il nostro cammino dovrebbe essere più tranquillo. L' età media si è
abbassata perché in squadra abbiamo giovani ma ottimi elementi come i fratelli Parrella che hanno 15 e
16 anni».
Esordio in casa della Lazio, prima alla Scan done il prossimo 27 gennaio contro la Basilicata 2000. Nei
primi due match assente a bordo vasca Marsili per i due turni di squalifica da scontare. La novità di
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quest' anno consiste nel fatto che le prime quattro del girone accedono ai play off promozione (l' anno
scorso erano solo 2) mentre ottava e nona disputeranno i play out, l' ultima retrocede in C.

DIEGO CONTE
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L' EVENTO Successo a Palazzo San Teodoro per la quinta edizione della kermesse dedicata
ad Emilio D' Alterio

"A Chi", riconoscimento alle eccellenze

Sono  l '  at tore Francesco Paolantoni ,   i l
manager Francesco Pinto (presidente di
"Inticom", brand "Yamamay") e il professore
Enr ico Di  Salvo (ordinar io d i  Chirurgia
generale alla "Federico II" e presidente della
associazione "Kounou Kounou Africa") i
vincitori della quinta edizione del "Premio A
chi", assegnato alle eccellenze di Napoli nei
settori cultura e spettacolo, imprenditoria,
ricerca scientifica e impegno nel sociale, e
organizzato  in memoria del l '   ingegnere
partenopeo Emilio D' Alterio, prematuramente
scomparso nel 2012.
I vincitori hanno ritirato il premio, una statuetta
opera dello scultore Lello Esposito, nel corso
di una serata evento svoltasi a Palazzo San
Teodoro, e condotta dal giornalista Enzo
Agliardi.
Riconoscimenti speciali sono stati assegnati
ad Alfonso De Nicola, coordinatore dello staff
medico del Calcio Napoli (che negli ultimi anni
si è sempre confernata la squadra italiana e
tra le prime in Europa con il minor numero di
infortuni non accidentali) e Luciano Cimmino,
presidente di "Pianoforte Group" (marchi
"CarpisaYamamay").
Nel  corso del la  serata  i l  pres idente d i
"Momenti azzurri" Giuseppe Montanino, con il
vicepresidente Dino Ali nei e il coordinatore
generale Gigi Porcelli, hanno presentato il
Museo del Calcio Napoli, al quale l' associazione ha prestato numerosissimi cimeli dell' intera storia
della squadra azzurra e che resterà aperto al Mann fino a febbraio.
Hanno partecipato all' evento, fra gli altri, Pino De Maio e Giovanni Cimmino (interpreti della sigla del
"Premio A chi" e di un momento musicale dedicato ai cantautori italiani e alla musica francese)
accompagnati dalla band composta da Arcangelo Michele Caso e Pep pe Di Colandrea, Roberto
Ciccarelli (che ha presentato un estratto del suo spettacolo musicale e di cabaret "La strada per
dimagrire è tutta insalata"), la cantante e attrice Anna Capasso, gli imprenditori Giovanni Lombardi
(patron di Palazzo San Teodoro), Giovanni D' Antonio ed Elena Aceto di Capriglia, Alfredo Gaetani e il
professore Antonio Abbadessa.
Come tradizione del "Premio A chi" in occasione della serata è stata promossa una raccolta fondi il cui
ricavato sarà destinato alla fondazione "L' acchiappasogni", presieduta da Vittoria Lucianelli, che aiuta i
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bambini (con relative famiglie) affetti da malattie oncologiche ricoverati presso gli ospedali cittadini.
Nell' albo d' oro dei vincitori delle precedenti edizioni del premio fi gurano Maurizio Marinella, Maurizio
de Giovanni, Peppino di Capri, la scienziata endocrinologa Annamaria Colao, il direttore marke ting del
Napoli Alessandro Formi sano, Gino Rivieccio, Antonello Perillo, Pino De Maio, Marco Ferrigno, i
campioni olimpionici e mondiali dell' associazione "Milleculure" (fra i quali Patrizio Oliva, Diego
Occhiuzzi, Massimiliano Rosolino, Franco e Pino Por zio) coordinati da Carlo Palmieri, Maurizio Salvi e i
titolari del ristorante "D' AngeloSanta Caterina". Il premio speciale "Momenti azzurri" è stato ritirato
negli ultimi due anni dal capitano del Napoli Marek Hamsik e dal centravanti azzurro Arek Milik. A
consegnare i riconoscimenti sono state la moglie di Emilio D' Alterio, Sivana Vivard, e le figlie Claudia e
Paola. Coordinamento e organizzazione del premio di Gigi Porcelli, con la collaborazione di Dino Alinei,
foto di Francesco e Salvatore Colmayer per Wiewfinder di Paolo Mazzacane e di Mario Occhiobuono.
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